

11 05 2016 Los Tiempos

Los Tiempos / Cochabamba

Inician siembra de verano y apuntan a soya y maíz

Las recientes lluvias caídas en Santa Cruz dieron vía libre a los productores de soya y maíz para iniciar la siembra de la campaña de verano 2016-2017. A pesar de las pérdidas registradas en la campaña pasada, los productores ahora tienen buenas expectativas, sobre todo los dedicados al cultivo de maíz, cuya superficie sembrada tendría un incremento de aproximadamente 17 por ciento en relación a la campaña anterior debido al buen precio y la alta demanda.

Según el presidente de la Asociación de Productores de Maíz, Sorgo y Frejol (Promasor), Vicente Gutiérrez, se proyecta la siembra de al menos 120.000 hectáreas de este cultivo en la zona norte de Santa Cruz y aproximadamente unas 50.000 en la zona sur, haciendo un total de 170.000 hectáreas sembradas.

Esta cifra supone un leve incremento en relación a la campaña de invierno 2016, en la que se sembraron sólo 100.000 hectáreas en la zona norte. Según Gutiérrez, hay un notable optimismo en los productores de maíz por la alta demanda de este producto y por el precio de 75 bolivianos por quintal que el Gobierno nacional fijó hasta el 31 de enero de 2017. "De hecho, mucha gente que tenía que sembrar soya ha optado por sembrar maíz", agregó.

Sin embargo, el presidente de Promasor explicó que puede registrarse cierto desabastecimiento de maíz durante el mes de diciembre, puesto que la siembra de verano da frutos en los meses de marzo y abril. No obstante, esta posibilidad ha sido reiteradamente descartada por el ministro de Desarrollo Rural y Tierras, César Cocarico, al indicar que existe la suficiente cantidad de maíz gracias a la producción de la zona sur del departamento de Santa Cruz, la cual no tuvo mayores afectaciones por plagas ni sequía.

Según registros de la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), la producción de invierno 2016, en el sur del departamento, alcanzó 124.800 toneladas de grano al cosechar 43.000 hectáreas.

Por otra parte, el cultivo de soya también se inició en algunas zonas del este de Santa Cruz, aunque la mayoría de las zonas productivas todavía se encuentran en etapa de preparación de suelos, por lo que empezarán a sembrar a partir de la siguiente semana, informó el presidente de la Cámara Agropecuaria de Pequeños Productores del Oriente (Cappo), Isidoro Barrientos.

Según estimaciones de Anapo, en la campaña venidera se estima sembrar entre 950.00 a 990.000 hectáreas de soya, cantidad relativamente similar a los 970.000 hectáreas que se sembraron en el verano 2015-2016.

Crédito insuficiente

El responsable regional Santa Cruz de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Álvaro Méndez, dijo que los 3.500 cupos para créditos en insumos (semillas para los

arroceros y maiceros y combustible para los sojeros) fueron copados por los pequeños productores.

Según los productores, la cobertura fue insuficiente considerando que el Gobierno destinó 80 millones de dólares para este fin.